

# EL DIARIO MURCIANO

UNA PESETA AL MES.

PERIÓDICO PARA TODOS.

REDACCIÓN: BALSAS, I.

## AL DIA

### LAS FIESTAS DE ABRIL

Con los primeros chispazos de los chisperos y bengalas, se ha despertado en Murcia el entusiasmo de las fiestas de Abril.

El entierro de la sardina se celebrará con mayor esplendor de años anteriores, respondiendo de ello la fiebre sardinera que como rápida y benéfica epidemia—valga la frase—se extiende por toda Murcia después de la primera cabalgata.

Desde ahora comenzarán las reuniones, las juntas, los preparativos y el estudio para formar un completo programa de festejos.

Al alcalde y á las juntas y comisiones de festejos nos permitimos dirigirnos proponiendo algunos números que en el programa pudieran figurar y que no por ser hasta ahora desconocidos en esta, habrían de resultar menos brillantes.

Una fiesta á la Pátria, á España, á nuestra gloriosa bandera española organizada por el elemento militar, con revista de tropas, asaltos de armas, retreta y desfile brillante, incluso del Batallón infantil, sería de extraordinario efecto.

La fiesta de las flores en la que la batalla constituye de por sí, uno de los números más brillantes del programa de todos los años, podría mejorarse añadiendo un concurso con premios para las calles y las casas que se adornen con flores, con mayor gusto ó profusión.

Una fiesta del trabajo dedicada á los obreros del campo, del taller y de la fábrica, con conferencias instructivas y entretenimientos morales, concurriendo á ella las sociedades obreras de esta, también sería de éxito grande para sus organizadores.

Una fiesta del sport en la que el Tiro Nacional y la Sala de Armas del Casino fuesen sus principales elementos, tendría uno de los mejores sitios entre los festejos.

Y por último, una hermosa Fiesta de la Caridad organizada por nuestro Ayuntamiento, cooperando en ella nuestras caritativas damas que con Kermese, funciones benéficas, tómbolas, festivos, habrían de conseguir un gran resultado, para terminarla con el hermoso reparto de lotes de ropas, alimentos y metálico á los pobres de Murcia, que bendecirían para siempre las fiestas de Abril que hasta ellos llegaban con las hermosas luces de la caridad murciana.

El programa de las fiestas, notable ya por las típicas diversiones que lleva, únicas en el mundo, quedaría avalorado, á nuestro entender, con estos nuevos festejos dignos todos de una población culta, caritativa y privilegiada como la nuestra, por los esplendores de su hermosa huerta y las irradiaciones de su hermoso cielo.

## RÁPIDA

*La turba de chiquillos corre y salta por las calles dando rienda suelta á su alegría y á su gozo radiante; esa legión de muchachos tirados en medio del arroyo, vociferando, chillando, profiriendo palabras que manchan sus labios, son símbolos de la educación presente. Teniendo como escuela la plaza, recogiendo las salpicaduras de conceptos groseros que oyen, sin amparo educador, la carne de presidio aumenta prodigiosamente. Las escuelas desiertas, los maestros famélicos, la juventud viciada por máximas perversas, el ejército de analfabetos que poseemos, la decadencia visible, nos prepara venturoso mañana. Lo que ocurre es natural: corrompidos los directores, ¿qué ejemplos sanos van á recibir los discípulos? Pero todo inútil: parece que dispuestos á fenecer, la infancia estudia mirando al presidio, los directores se mofan de respetables instituciones y el mal, avasallador é impotente, derroca con su fuerza la obra caduca de siglos empañados por degradaciones ominosas y errores, cuyos resultados tocamos ahora, cuando la tempestad de lo funesto ha comenzado á desencadenarse.*

PANIN.

## TISIS Y VIRUELA

La Comisión municipal de Sanidad de Salamanca, de acuerdo con la alcaldía, ha acordado que en las patentes para asistencia facultativa á las familias pobres, se impriman estos consejos:

• *Tisis y viruela.*—Son las enfermedades que mas muertes ocasionan, y las dos podéis evitar siguiendo estos consejos.

Vacunaros y revacunaros cada cinco años y no tendréis viruela. Es un error el creer que la vacuna puede ocasionar la viruela; son completamente distintas.

Gastad en carnes lo que consumís en vinos y licores. Frecuentad más el campo que las tabernas y cafés.

Buscad en el reposo las energías perdidas por el trabajo, y no en el alcohol.

No abuseis los hombres del tabaco.

No escupais en el suelo ni en los pañuelos, hacedlo siempre en basijas que contengan agua ó serrín humedecido, y para limpiarlas emplead el agua hirviendo y quemad el serrín.

Evitad que se levante polvo en vuestras casas, usando para la limpieza en lugar de la escoba un paño ó lienzo mojado.

Ventilad vuestras habitaciones con frecuencia.

No descuidéis los catarros que parecen insignificante, y no moriréis tísicos.

Esto mismo pudiera hacerse en Murcia y se lo indicamos al Sr. Alcalde.

## CONVERSACIONES

### ARROGANCIAS INFANTILES

Los hombres caen á veces en lo ridículo y pueril por cosas insignificantes, por cuestiones sin entraña, por arrogancias, sólo comprensibles en ese período de vida del hombre llamado infancia.

Se barruntaba con justificada razón, que al abrirse el Parlamento, las discusiones que hubieran sobre problemas palpitantes, adquirirían caracteres especiales; lo que nadie imaginó es que, de lo importante, de lo serio se descendiera á lo infantil y escaso de trascendencia. El cambio se ha realizado y con notas tales, que los enemigos del régimen parlamentario, pueden hallar más argumentos para corroborar su oposición al sistema representativo.

De vez en cuando, como ráfaga de luz que pasa á través de la oscuridad, nuestro Parlamento ha formado leyes buenas, dictado preceptos de conveniencia suma para los ciudadanos; en otras ocasiones la pasión rugiente, la descortesía mancillada, el respeto, la seriedad olvidadas, han convertido el recinto de las leyes en campo de batalla exterminadora.

Por lo que toca ahora, el Congreso de los diputados ha servido como teatro para un gran cómico parlamentario, el Sr. Maura, que ha hecho de la amenaza, del desdén, fuerzas bastantes para replicar á enemigos y adversarios.

No importa apuntar que cuestión se debate, todos la conocen; nos referimos al caso Nozalada. Diputados de distintas tendencias habían acordado, con sus ideas; lógico es esperar respuestas, más ó menos fundadas. ¡Engaño sensible! La amenaza fiera, la importunidad desafiadora, el reto luchador han surgido como réplica á preguntas que el país necesitaba conocer. Yendo con estos procedimientos de gobierno, ridiendizando demandas lógicas, todos los poderes de la tierra se ven rondados por la destrucción.

Hemos dicho y repetimos hoy, que con figuras retóricas, con oropeles de ideas, con torneos oratorios no se gobiernan los pueblos; agregamos que con arrogancias infantiles como las del Sr. Maura, se pervierten los ánimos, desmayan las voluntades y los síntomas de intranquilidad se advierten muy señaladamente.

No son las naciones, criaturas pediguéñas, con las cuales ciertas arrogancias se imponían; no son los elementos heterogéneos sociales, niños que, lloran y patalean por desfogar sus apetitos; no son las quejas de la opinión pública, meros pregones lanzados por capricho: las naciones, los elementos que nutren la vida del Estado, los latidos del alma nacional, factores son que no pueden toparse con arrogancias infantiles... cuando solicitan cosas prudentes y ordenadas. Mirar con ira los sentimientos de un país, es temerario; en bien de todos deben cambiarse esas posturas de dictador por leyes salvadoras que tiendan á solucionar los problemas pendientes en este desdichado país.

Las historia refiere que en épocas remotas ciertas arrogancias, la permanencia de poderes protevos podía soportarse; también nos dice que cientos de veces, espadas de dictadores, fueron rotas por la conciencia nacional ansiosa de recuperar su sosiego perdido. Muy en cuenta daba tenerse estas enseñanzas; huir de desmanes, emplear cordura, adaptar los procedimientos de Gobierno á las necesidades del país, es la ruta que deben seguir los gobernantes discretos no improvisados.